

田中 均

たなか・ひとし=69年京大法卒。外務省アジア大洋州局長、外務審議官を経て現在、(株)日本総研国際戦略研究所理事長、(公財)日本国際交流センターシニア・フェロー、東大大学院客員教授。



アルジェリア人質事件は多数の人命を奪った悲惨な事件であった。この大規模なテロは北アフリカ・中東情勢が不安定なことを印象づけ、日本のエネルギー安全保障にも影を落としている。近年の新興国の急速な経済成長を支えるエネルギー需要の拡大、エネルギーを求める中国の海洋進出と南シナ海・東シナ海における摩擦の大、「アラブの春」の帰趨、伊朗の核開発をめぐる緊張、北米を中心とするシェールガス革命、温室効果ガス抑制、そして日本の福島原発事故と原子力発電の将来に対する不透明さはエネルギーをほぼすべて海外に依存する日本に複雑な課題を突き付けている。

福島原発事故以降の原子

人命を奪った悲惨な事件であつた。この大規模なテロは北アフリカ・中東情勢が不安定なことを印象づけ、日本のエネルギー安全保

時評

2013.2.19

ウェーブ

エネルギー保障と原子力安全

の輸入増加が目につく。カタールが、米国の抑止力が低下しているのは

事実なのだろう。

島原発事故と原子力発電の将来に対する不透明さはエネルギーをほぼすべて海外に依存する日本に複雑な課題を突き付けている。

福島原発事故以降の原子

力発電の停止は火力発電の増加、このためのLNG輸入の急増に繋がった。2011年度の輸入は対前年比18%増の8300万tとなり、貿易収支の赤字を押し上げた。日本の主力調達先であるインドネシア、マレーシア、オーストラリア、ロシアなどからの増加は限られ、むしろカタールやナイジリアなどの中東・アフリカ諸国から

は世界の政治・経済に大きなリスクをもたらすので米国がこれを傍観することはないが、単独でも軍事的介入をするといった姿勢はオバマ大統領の下で弱まっており、

勢の背景には海洋エネルギー獲得に向けての強い決意がある。今後、世界各でエネルギーをめぐる摩擦は激化するであろうことも想像に難くない。長年国際関係に携わってきた者にとってエネルギー安全保障がされる事態は容易に想像がつき、「原子力発電に依存しない」という政策には強い危惧

勢の背景には海洋エネルギー獲得に向けての強い決意がある。今後、世界各でエネルギーをめぐる摩擦は激化するであろうことも想像に難くない。長年国際関係に携わってきた者にとってエネルギー安全保障がされる事態は容易に想像がつき、「原子力発電に依存しない」という政策には強い危惧

を今後更に激化させる。シェールガス革命は少なくとも米国にとってエネルギー供給地としての中東は世界の政治・経済に大きなリスクをもたらすので米国がこれを傍観することはないが、単独でも軍事的介入をするといった姿勢はオバマ大統領の下で弱まっており、

勢の背景には海洋エネルギー獲得に向けての強い決意がある。今後、世界各でエネルギーをめぐる摩擦は激化するであろうことも想像に難くない。長年国際関係に携わってきた者にとってエネルギー安全保障がされる事態は容易に想像がつき、「原子力発電に依存しない」という政策には強い危惧

勢の背景には海洋エネルギー獲得に向けての強い決意がある。今後、世界各でエネルギーをめぐる摩擦は激化するであろうことも想像に難くない。長年国際関係に携わってきた者にとってエネルギー安全保障がされる事態は容易に想像がつき、「原子力発電に依存しない」という政策には強い危惧